



Près de Vétrroz, la récolte du seigle a pris presque deux semaines de retard. «Nous avons eu un peu peur mais dans l'ensemble, tout se passe bien», détaille Stéphane Pillet.



Stéphane Pillet est bien au frais dans la cabine climatisée de sa moissonneuse-batteuse, alors que dehors la température dépasse les 37 degrés. Il est au volant 12 heures par jour.



L'agriculteur déverse les grains dans une remorque que son fils Bertrand conduira au moulin de Sion. Quant à son épouse Marie-Noëlle, elle prépare les casse-croûte pour l'équipe.

## MOISSONS

# Des Valaisans épris de seigle

Ils sillonnent les champs de Suisse romande ces dernières semaines. Le bourdonnement des moissonneuses-batteuses résonne dans les campagnes, signe d'un rituel ancestral des beaux jours d'été. En Valais, les moissons du seigle Extensio prennent une place toute particulière. Les grains du canton auront peut-être le privilège de porter l'appellation d'origine protégée en tant qu'ingrédient principal du Pain de seigle et de trôner sur la table d'un gourmet.

Avec une dizaine de jours de retard, les familles paysannes sont mobilisées, partout les équipes de travail se reforment. Les agriculteurs ont beau scruter le ciel et les médias, la météo et ses caprices leur laissent quelques interrogations. Quand elle se fait clémente, tous aux champs! On s'active pour abattre le plus de travail possible, les allers-retours s'enchaînent, les journées se font longues. Quand la pluie, presque la grêle, s'en mêlent en plein mois de

juillet, c'est une autre histoire... Les machines restent immobiles, leur conducteur aussi. De quoi donner quelques sueurs froides malgré la chaleur des jours de canicule, où les records de température sont battus eux aussi.

Mais les travailleurs finissent bien vite par repartir dans les cultures et les nuages de poussière par remonter dans le ciel bleu. Des plus chétifs aux plus majestueux se dressant au-dessus de la masse, les épis dorés ne font pas le poids face aux dents de la machine. A leur nez et à leur barbe, elle n'en fait qu'une bouchée, ne laissant derrière elle que des fétus de paille. Les grains, libérés de leur tuteur, se serrent à l'arrière de la moissonneuse avant de partir au moulin. Ils y seront passés au crible des tests, de l'humidité à l'ergot et aux mycotoxines, en passant par le temps de chute. Quant à la paille, après s'être dorée au soleil, elle ira remplir les granges sous forme de balles rondes ou de bottes et fera le confort du bétail.



Texte et photos: Raane Ahmad

La bourse agricole  
online pour vos  
petites annonces

Agrix



www.agrix.ch

VOYAGES  
LECTEURS  
2013  
Agri

Les Pays Baltes • 10 au 16 septembre  
(voyageplan 021 966 44 11)

La Drôme provençale • 2 au 4 octobre  
(Marti/Thomas Voyages 021 886 10 62)

Etats-Unis-Les Amish-La Floride •  
23 novembre au 4 décembre  
(voyageplan 021 966 44 11)